CRISIS MIGRATORIA Y PROPUESTA DE PAZ ANTE LA ONU

Año de relajamiento de medidas anticovid y polémicas políticas

DE LA REDACCIÓN

México concluye 2022 con un alza inflacionaria sin precedente, una crisis migratoria consecuencia de las deportaciones exprés por la aplicación del Título 42 en Estados Únidos, la lucha anticipada por la sucesión presidencial, una disminución de 70 por ciento en el pago de intereses de deuda y una reducción en los homicidios dolosos.

La polémica en torno a la inaca-

bada reforma electoral se mantuvo durante el año, mientras en abril se dio el histórico ejercicio democrático de la consulta por la revocación de mandato, cuyos resultados, aunque no fueron vinculantes, respaldaron la continuidad de Andrés Manuel López Obrador en la Presidencia.

Entre los hechos ocurridos durante el año, está la demanda que el gobierno federal interpuso en contra de la industria armamentista de Estados Unidos.

Asimismo, en medio de la tensión

geopolítica por la invasión rusa a Ucrania –que propició el rescate de 68 mexicanos-, López Obrador presentó ante la ONU una propuesta de paz y, ante ese mismo organismo, México denunció a la empresa Calica por el desastre ambiental que dejó en Quintana Roo.

El 21 de marzo, el Presidente

Aeropuerto Internacional Felipe Án-señaló que el Ejército infiltró a los geles en la Base Aérea de Santa Lucía normalistas, supo en tiempo real del y meses después creó una empresa ataque y ocultó información. El ex nacional para explotar el litio.

La Jornada ventiló sobre la corrupción en Segalmex, cuyas irregularidades superan 12 mil 964 millones de pesos.

La Suprema Corte de Justicia de la Nación ratificó la inconstitucionalidad de la reforma energética, que en abril no alcanzó mayoría calificada en la Cámara de Diputados. Por otro lado, Estados Unidos v Canadá iniciaron consultas contra México por presuntas violaciones de la política energética al T-MEC.

En julio, López Obrador visitó la Casa Blanca para reunirse por primera vez con Joe Biden, con quien trató el combate al tráfico de migrantes.

Durante 2022, la indignación derivada del asesinato de la joven Debanhi Escobar provocó movilizaciones a escala nacional, con la exigencia de erradicar los feminicidios.

El 8 de julio murió el ex presidente Luis Echeverría a los 100 años de edad.

Un mes después, la Comisión padesmanteló la verdad histórica y acusó que el caso Ayotzinapa "fue un crimen de Estado", con encubrimiento

inauguró una de sus obras insignia: el plinario de Expertos Independientes procurador General de la República Jesús Murillo Karam fue detenido e ingresado en el Reclusorio Norte.

Después de dos años y cinco meses de pandemia, las medidas anticovid se relajaron y se dio el regreso a clases presenciales en agosto.

En materia de justicia, fue reaprehendido el narcotraficante Rafael Caro Quintero; César Duarte, ex gobernador de Chihuahua, fue extraditado desde Estados Unidos para enfrentar cargos de peculado v asociación delictuosa, v la FGR informó que mantiene tres carpetas de investigación contra el ex presidente Enrique Peña Nieto por presuntos delitos de carácter electoral, patrimoniales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y transferencias internacionales ilegales. A lo largo del año, han sido asesinados 13 periodistas, de acuerdo con cifras oficiales.

En el contexto de la discusión de la reforma electoral, el 13 de noviembre unas 60 mil personas se manifestaron en defensa del INE en 20 estados. Dos semanas después, el presidente López Obrador marchó ra la Verdad y el Acceso a la Justicia nuevamente, junto con un millón 200 mil personas a nivel nacional.

Ante la destitución del presidente peruano Pedro Castillo, el gobierno al más alto nivel. El Grupo Interdisci- mexicano dio asilo a su familia.